

Das schönste Dirndl im Land

St. Pölten. In der Villa Voith fand die Prämierung des Wettbewerbs „nachhaltig.DIRNDL“ statt

Landeshauptfrau **Johanna Mikl-Leitner**, die den Wettbewerb im Rahmen der Volkskulturinitiative „Wir tragen Niederösterreich“ vor einem Jahr initiierte, war von den feschen Dirndl und kreativen Ideen zum Thema Nachhaltigkeit begeistert: „Es gibt so viele Formen, ob traditionell oder modisch, einfach oder verspielt. Diese Vielfalt mit Nachhaltigkeit zu kombinieren ist die logische Konsequenz unserer Zeit.“ Siegerin bei den Schülerinnen ist **Victoria Rothen** aus der Landwirtschaftlichen Fachschule Soosß, sie achtete besonders auf nachhaltige Details: vom Färben und Bedrucken mit natürlichen Materialien bis zur Herkunft der verarbeiteten Stoffe. **Renata Samojedna** aus Langenzersdorf gewann in der Kategorie Schneiderinnen. Insgesamt wurden 42 Dirndl eingereicht. „Dabei waren der Formenviel-



VOLSKULTUR NIEDERÖSTERREICH/DANIELA MATEJSCHIK

Dorli Draxler, Renata Samojedna, Martin Lammerhuber, Victoria Rothen und Johanna Mikl-Leitner



VOLSKULTUR NÖ/DANIELA MATEJSCHIK

falt, den Farben, Formen und Schnitten kaum Grenzen gesetzt“, so **Dorli Draxler**, Geschäftsführerin der Volkskultur Niederösterreich, selbst überzeugte Dirndlträgerin. Auch **Martin Lammerhuber** von der Kultur.Region.Niederösterreich war von den handgefertigten Dirndl angetan.

Pernkopf überreichte Mobilitätspreis

St. Pölten. Der diesjährige VCÖ-Mobilitätspreis NO stand unter dem Motto „Verkehr auf Klimakurs bringen“. 57 Projekte wurden eingereicht, vier wurden von Landeshauptfrau-Stellvertreter **Stephan Pernkopf**, Landesrat **Ludwig Schleritzko** und Vertretern des VCÖ sowie den ÖBB ausgezeichnet. Gesamtsieger ist das Projekt „Nachhaltige Logistik 2030 + Niederösterreich Wien“, das unter anderem den Lieferverkehr durch betreiberunabhängige Paketboxen reduziert will.



NLK BURCHHART

Die Gratulanten mit dem Siegerprojekt